

## Recesión, más aguda en segundo trimestre (El Financiero 02/06/09)

Recesión, más aguda en segundo trimestre (El Financiero 02/06/09) Marcela Ojeda Castilla Martes, 2 de junio de 2009

Estiman un PIB de -8.6% en abril-junio, y de -5.8% en todo el año. Se perderán 592 mil empleos en 2009, prevén especialistas. El Índice de Confianza mejora; ven repuntes de julio en adelante. - Prevé la IP que se agudizará la recesión La recesión en el país permanecerá todo el año, con una profundización en la contracción económica durante abril y junio, lo que acentuará la pérdida de empleos, estimaron especialistas en economía del sector privado mensualmente consultados por el Banco de México (Banxico). Previeron que dado que el consumo y la inversión del sector privado caerán 4.5 y 9.3 por ciento a tasa anual, respectivamente, y el consumo del sector público apenas crecerá 0.1 por ciento y la inversión 4.1, durante todo 2009 la economía decrecerá 5.8 por ciento. En el segundo trimestre, el Producto Interno Bruto (PIB) será de menos 8.6 por ciento, y en el tercero y cuarto de menos 4.5 y menos 1.4 por ciento, en ese orden. Esto refleja una percepción más negativa respecto a la encuesta previa, donde los especialistas habrían estimado que la economía se contraería 4.0 por ciento en 2009. También habrían previsto que el consumo y la inversión privados serían de menos 2.9 y menos 7.5 por ciento; que estos indicadores del sector público aumentarían 0.9 y 3.9 por ciento, respectivamente, y que el número de empleos formales perdidos sería de 493 mil, mientras que en la consulta de mayo estimó 592 mil puestos de trabajo menos. Entre los seis factores que podrían limitar más el ritmo de la actividad económica en México durante el próximo semestre, 29 por ciento de los entrevistados mantuvo en primer lugar la debilidad del mercado externo y de la economía mundial. La falta de avances en las reformas estructurales pasó del tercer sitio en la encuesta de abril al segundo en la de mayo, con 16 por ciento de las respuestas, en lugar del factor de la debilidad en el mercado interno, con 13 por ciento, al igual que el factor relativo a la incertidumbre sobre la situación económica interna. Cuatro de cada diez especialistas consultados indicaron que la inestabilidad financiera internacional, la disponibilidad de financiamiento interno y los problemas de inseguridad pública en el país están entre los factores que más podrían limitar el crecimiento en el próximo semestre. Confianza ¿renovada? El Índice de Confianza de los Analistas Económicos del Sector Privado aumentó de 49 puntos en la encuesta de abril a 63 en la de mayo. A diferencia de las consultas de febrero, marzo y abril, cuando 83, 72 y 60 por ciento de los entrevistados consideró que el ambiente de los negocios durante los próximos seis meses sería peor que el del semestre previo, la cifra en la encuesta de mayo bajó a 36 por ciento. El 48 por ciento de los especialistas indicó en la última consulta que el ambiente de los negocios se mantendrá sin modificación (contra 14, 16 y 30 por ciento en las encuestas de febrero, marzo y abril), y 16 por ciento respondió que el ambiente será propicio. El Banxico destacó que las respuestas correspondientes a los otros indicadores sobre el grado de confianza en nuestra economía y su comportamiento en el corto plazo "continuaron mostrando debilidad, aunque menor a la que se registró en la consulta de abril". El 90 por ciento sugirió que en el siguiente semestre aumentará el desempleo. En el ámbito externo, anticiparon una caída de 20.6 por ciento en las exportaciones no petroleras y de 22.3 en las importaciones, y que las exportaciones petroleras se contraerán en 48.5 por ciento, con un precio promedio de la mezcla mexicana de crudo de exportación de 48.60 dólares por barril. Finalmente, en cuanto al déficit económico del sector público, previeron que en 2009 será equivalente a 2.6 puntos porcentuales del PIB y que en 2010 se reducirá a 2.4 por ciento del Producto Interno Bruto.